

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
lieber Martin – lieber Schusti,

heute stehen wir hier, um dich in deinen wohlverdienten Ruhestand zu verabschieden.

Und obwohl das Wort „Abschied“ immer ein bisschen schwer klingt, fühlt es sich bei dir vor allem nach Dankbarkeit, Anerkennung – und ganz viel guter Erinnerung an.

23 Jahre.

Das ist mehr als eine Zahl, das ist eine Geschichte, die du hier mitgeschrieben hast.

2001 bist du als Servicetechniker gestartet.

Mit Werkzeugkoffer, Funktionsprüfer – und dem festen Willen, Probleme nicht zu beklagen, sondern zu lösen.

Schon damals hat man gemerkt: Auf dich kann man sich verlassen.

Du warst bodenständig, geradeaus, fair.

Und wenn's mal knifflig wurde, warst du der, der ruhig blieb und gesagt hat: „Wart's ab, das kriegen wir hin.“

2008 hast du die Leitung des Montageteams Süd übernommen.

Du hast nicht nur geplant und koordiniert, du hast zugehört, mit angepackt, Verantwortung übernommen – ohne viel Tamtam, aber mit viel Herz.

Teamgeist ist bei dir keine schöne Floskel, sondern gelebter Alltag.

Du hast es geschafft, aus unterschiedlichsten Köpfen eine Einheit zu machen, die füreinander entsteht.

2015 hast du den digitalen Wartungsplan eingeführt.

Das war ein echtes Stück Pionierarbeit, und die meisten von uns wissen noch,

wie viel Überzeugungsarbeit das am Anfang gebraucht hat.

Du hast Standards gesetzt, die bis heute tragen:

Die Wartungschecklisten, die Struktur in den Abläufen, die klare Dokumentation.

Vieles, was für uns heute selbstverständlich ist, geht auf dich zurück.

2020 hast du fünf Auszubildende erfolgreich durch ihre Ausbildung gebracht.

Das war dir eine Herzensangelegenheit.

Du hast ihnen nicht nur beigebracht, wie man eine Anlage prüft, sondern auch, wie man auftritt, wie man ehrlich mit Kunden spricht, wie man im Team zusammenhält.

Es gibt nichts Wertvolleres als Menschen, die durch dich wachsen konnten – und davon gibt es einige.

Wenn wir über dich sprechen, fällt immer wieder dasselbe Set an Werten:

Verlässlichkeit.

Bodenständigkeit.

Hilfsbereitschaft.

Teamgeist.

Das sind keine großen Worte bei dir – das bist du einfach.

Man konnte die Uhr nach dir stellen, und gleichzeitig war bei dir immer Platz für ein spontanes Helfen, ein ruhiges Wort, einen guten Rat.

Und dann gibt es diese eine Geschichte, die dich einfach perfekt beschreibt:

Winter, Notfalleinsatz, der Firmenbus steckt fest – mitten im Schnee.

Was machst du?

Du schaust nicht lange auf die Uhr, du schaust über den Tellerrand.

Du holst den Bauern vom Nachbarhof, tauschst den Schraubenschlüssel gegen die Heugabel, hängst den Traktor vor den Bus – und ziehst uns frei.

Am Ende war der Auftrag gerettet.

Und wir hatten mal wieder verstanden, was dich ausmacht: Es gibt immer einen Weg.

Man muss nur bereit sein, ihn zu gehen – und notfalls eben im Schneesturm.

Was von dir bleibt, ist viel.

Deine standardisierten Wartungschecklisten, an denen sich auch in Zukunft

Generationen orientieren.

Ein Montageteam, das du nicht nur aufgebaut, sondern geprägt hast – durch Vertrauen, klare Worte und Zusammenhalt.

Und Beziehungen zu Kunden, die auf Ehrlichkeit beruhen.

Weil du stets gesagt hast, was Sache ist, ohne zu beschönigen.

Genau das wurde geschätzt – draußen wie hier drinnen.

Und trotzdem bist du nicht nur der Kollege Martin.

Du bist Schusti.

Der, der am Wochenende sein Brot backt und montags Brötchen mitbringt.

Der an der Isar die Ruhe findet, die nur die Wasseroberfläche kennt.

Der an Oldtimern schraubt, bis der Motor wieder klingt wie früher – mit Geduld, Gefühl und diesem „Ich hör da was“-Blick, den nur echte Schrauber kennen.

Für deinen neuen Lebensabschnitt wünschen wir dir vor allem Zeit.

Zeit am Wasser, mit der neuen Angelrute, die wir dir heute überreichen – personalisiert, wie es sich für dich gehört.

Möge sie dich an uns erinnern, an die vielen Einsätze, an die Kaffeepausen, an die kleinen Siege des Alltags.

Und dazu das Fotobuch aus 23 Jahren – ein Stück Geschichte zum Durchblättern, ein paar Lacher, ein bisschen Gänsehaut, ganz viel Wir.

Bleib so neugierig wie immer.

Lerne neue Knoten, probiere neue Brotrezepte, gib alten Motoren frisches Leben.

Und komm vorbei – spätestens beim Sommerfest, aber gerne öfter.

Dein Platz am Tisch ist nicht nur frei, er ist deiner.

Danke, Martin.

Für dein Können.

Für dein Wort.

Für deine Hilfsbereitschaft.

Für deinen Humor.

Für 23 Jahre, die uns stolz machen.

Und jetzt:

Petri Heil an der Isar,
gute Fahrt auf allen Wegen,
und alles, alles Gute für dich, lieber Schusti.

Auf dich!

Diese Rede wurde mit ruhestandsrede.de erstellt.
Beantworten Sie ein paar Fragen und generieren Sie Ihre
eigene personalisierte Rede **jetzt** auf
ruhestandsrede.de